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Les dangers  des écrans ! 

Les écrans   

Les enfants de 2 ans et 2 ans et demi regardent la télé en moyenne 8 

heures par semaine. Tandis  que les préados et 

adolescents  (de 11 à 17 ans) consacrent en 

moyenne 35 heures par semaine aux divers 

écrans (télévision, portable, ordinateur, tablette...)  

Le physique 

Les écrans favorisent le sur poids et l'obésité qui limite fortement la ca-

pacité des humains à être actif. De plus l'exposition aux écrans donc à la 

lumière bleue entrave le sommeil. Un sommeil de 

mauvaise qualité  est en lui même associé avec 

l'obésité... Qui peut-elle même nuire au sommeil. 

Tout un cercle vicieux. 

 

Le cerveau  

Les écrans ne sont pas neutres. Ils ont un impact sur 

nos capacités cognitives (intellectuelles) et notre rapport 

avec notre entourage. Cela modifie les perceptions des 

personnes. Il y aurait certainement (selon une étude) autant d'impact (ou 

presque) qu'il y a de technologie, d'usage ou  de personnes. 

Auteurs: Elodie Vieira et Marine Lotterie° 
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C’est quoi un syndicat ? 

 Les syndicats sont un groupe de personnes 

qui défendent leurs intérêts professionnels. Les 

syndicats agissent principalement pour obtenir de 

meilleurs salaires ou plus de congés. Ils ont per-

mis de grand progrès comme le droit du repos le 

dimanche et l’interdiction du travail des enfants. 

Les syndicats défendent tous les employés. Ces 

derniers discutent avec des chefs d’entreprise 

pour signer des accords, par exemple :l’accord pour les travailleurs handi-

capés. 

Dans chaque entreprise, il y a un délégué syndical qui représente le per-

sonnel, il défend les employés. 

En France tous le monde a le droit d’appartenir a un syndicat mais  la pro-

portion de syndicats reste inférieur à 10%. 

Pourtant les syndicats sont très puissants, ils organisent des manifestations 

ou des grèves. 

Sans le syndicalisme les français seraient moins payé et vivraient dans des 

conditions plus difficiles. 

Pour en savoir plus : 
https://www.youtube.com/watch?v=maEHbMgoC40 

 

Auteurs : Léa MANGAVEL° 

 

https://www.youtube.com/watch?v=maEHbMgoC40
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 Pourquoi choisir Linux ? 

Qu’est-ce que Linux ? 

Linux est un *Noyau de *Système d’ex-

ploitation sur lequel se base les 

*distributions, de plus Linux utilise le prin-

cipe d’*Open source. 

 

 

 

 

 

 

 

Qu’a-t-il de mieux que les autres système d’exploitation ? 

 D'abord Linux est plus sécurisé grâce à l’*Open source qui 

permet aux développeurs d’améliorer cons-

tamment la sécurité du système, ensuite Li-

nux est plus rapide, en effet il est beaucoup 

plus léger pour le PC ce qui lui permet d’être 

très fluide et puissant, enfin ces seuls dé-

fauts sont peut être que plusieurs logiciel 

Windows ne sont pas compatible mais on 

peut toujours trouver des alternatives notamment grâce au site : 

https://alternativeto.net 

 

https://alternativeto.net/


Pourquoi choisir Linux ? 
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Petit guide des distributions : 

Pour tous le monde : Ubuntu, c'est une des distributions les 

plus connues et les plus simple a utiliser ,de plus on peut trouver 

une énorme aide de la communautée sur internet. 

Lien : https://ubuntu-fr.org/ 

Pour les vieux PC : Lunbuntu, est une variante plus légere et 

plus économe que Ubuntu qui peut faire renaitre votre vieux pc 

Lien : http://www.lubuntu.fr/ 

Pour ceux qui veulent allez plus loin : Debian, c'est une distri-

bution un peu plus complexe,professionnel et personnalisable. 

Lien : https://www.debian.org/index.fr.html 

 

Lexique : 

-Système d'exploitation : ensemble de programmes permettant 

de faire fonctionner et de contrôler un appareil informatique.  

- Noyau : une des parties fondamentales de certains systèmes 

d’exploitation. Il gère les ressources de l’ordinateur et permet aux 

différents composants matériels et logiciels de communiquer entre 

eux.  

- Open source : programme informatique dont le code est dis-

tribué gratuitement, permettant à quiconque de lire, modifier ou 

redistribuer ce logiciel.  

-Distributions : ensemble cohérent de logiciels, la plupart étant 

logiciels libres, assemblés autour du noyau Linux. 

 Auteurs : Jérémy FONTIMPE- Lana LACHI BERAUD 

https://ubuntu-fr.org/
http://www.lubuntu.fr/
https://www.debian.org/index.fr.html
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 LE STREET FISHING 

Le Street fishing peut être considéré comme un sport. 

Des milliers de jeunes le pratiquent 

car il est à la mode dans les grandes 

villes comme : PARIS, LYON, BOR-

DEAUX OU MARSEILLE. 

Cette pêche est pratiquée dans le 

monde entier. Il y a différentes ma-

nières pour l'aborder. La première con-

siste à rester à côté de la berge du fleuve ou de la mer. La deuxième con-

siste à être dans le fleuve avec deux outils appelés ''FLOT-TUBE'' ou 

''cuissardes''. Les cannes utilisées sont de deux sortes: les cannes castings 

avec le moulinet sur la canne et la canne spinnig avec le moulinet soit à 

gauche soit à droite de la canne. 

 

La canne casting qui est la plus utilisée. Ce 

n`est peut être pas la plus utiliser mais c est 

la plus maniable pour les débutant  

Les différentes sortes de poisson que 

l'on peut pêcher : 

La carpe ( si il y en a il faut l'harponner 

avec notre leurre ) 

Le brochet : se poisson très robuste se pêche avec différentes ma-

nières avec des leurres ou au vif ( vif : gardon tuer à la main ou tout seul au 

quelle on accroche un assez gros hameçon pour attirer l'attention du bro-

chet ) 

Le sandre : avec un leurre 

Le sillure : ce poisson assez rare est très difficile a combattre, pouvant 

atteindre 3 mètre il se pêche au leurre et le black-bass. 

 
 

Et pour conclure, l'avis d'un mordu : ce sport est très intéressant de part 

sa difficulté et le stress que l on ressent   

 

Auteur : Mathys MATHIEU 
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LA BOX THAï 

Le matériel : -gants (en mousse) 

-protège-tibias 

-protège-dents 

 

Les compétitions : Elles se déroulent dans un salle de boxe avec un 

ring ou dans une salle multisports où la mairie installe des tapi pour les plus 

petits. Des arbitres sont nécessaire, que ce soit 

sur les rings ou sur les tapis 

 

Les règles : En boxe thaï ou dinam contact 

les coups sont portés seulement au dessus de 

la ceinture, contrairement au kickboxing. Les 

protections utilisées sont obligatoires. 

 

L'actualité : Le champion du monde en ca-

tégorie «poids lourd» ou «super lourd» en 2017/2018 est Antony JOSHUA 

né le 15 octobre 1989 à Watford. Il est de nationalité anglaise (Royaume-

Uni), il mesure environ 1.98m. Il s'est mesuré à 20 concurrents qu'il a bat-

tus par KO. Il a remporté plusieurs titres : en professionnel (championnat 

du monde poids lourd IBF où il est sortie gagnant) et en amateur 

(championnat olympique, jeux de Londres poids super lourd en 2012). 

 

La ville la plus connue en France pour ce 

sport : Lille est la ville où la boxe est le sport le 

plus pratiqué ; plus de 200 clubs s'y sont installés. 

 

C’est un sport mixte mais souvent assez vio-

lent. 
 

 

 

 

 

 

 

Auteur : Lucas CORNUT 
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 LE BICROSS  

Le bicross plus connu sous le nom de BMX race est un sport qui se pra-

tique sur des pistes spéciales. Le BMX se pratique sur des petits vélos faits 

pour être rapides et légers. 

Le but de ce sport est de passer en premier la ligne d’arrivée. 

La piste est agrémentée de bosses pour rendre la course plus difficile et 

plus amusante.  

 

La création du BMX 

Le BMX a été crée aux USA par des 

enfants pauvres qui rêvaient de faire de 

la moto cross. Ces enfants ont pris des 

vtt puis ils ont enlevé tout ce qui était inu-

tile sur une piste de moto cross (freins 

avant, suspension, vitesse…). 

Maintenant les BMX ont beaucoup évolués ils sont de plus en plus lé-

gers et solides. 

 

Le matériel : 

Le BMX (vélo) 

Un casque (obligatoire) 

Une coque (pare-pierre) non obligatoire  

Un maillot long souvent portant l’écusson du club  

Un pantalon long  

Des gants  

 

Le vélo : 

Les vélos sont faits pour être rapides, légers et solides 

Un bon bmx peut peser seulement 7 kilos tandis qu’un bmx de base 

peut peser jusqu’a 10 kilos  

Le prix d’un bmx peut aller de 150
  €

à  4000 
€
 

 

L’actualité  

Pas de compétitions en hiver.  Elles commencent  début mars. 
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LE BICROSS (suite et fin) 

Les règles : 

Le but est simple, départ à 8 alignés sur la grille de départ  et le premier 

arrivé a gagner. 

 Les pilotes n’ont pas le droit de couper les lignes du bord de la piste si-

non il est éliminé. Le contact entre pilotes est autorisé sauf dans la dernière 

ligne droite  

 

Deux grands champions : 

 

Joris Daudet (né le 12 février 1991 à Saintes) est un coureur cycliste 

français, spécialiste du Bicycle motocross (BMX). Il compte plusieurs titres 

de champion de France et de champion du monde à son palmarès. 

 

Mariana Pajón Londoño, née à Medellín (département d'Antioquia) le 

10 octobre 1991, est une coureuse cycliste colombienne. Spécialiste du 

BMX 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

AUTEUR : Djawed RICHARD 
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ASSE : LA DESCENTE AUX ENFERS (1/2) 

Le mercato d'été 

le mercato avait bien commencé avec l’arrivée de Lois Diony (de Dijon 

pour 7millons d’euro ) suivi de la venu de Saidy  Janko (défenseur laté-

ral )  Plus tard la venu de Gabriel Silva Hernani et Katranis (de l’Olympiakos) 

vienne renforcée notre effectif pour finir Assane Dioussée et Rémy Cabella 

termine notre mercato. (Avec 10 sélections en équipe de France et son titre 

de ligue 1  2011-2012)  l’arrivée de Salibur était prévu mais un problème de 

salaire et de temps on manqué a son arrivée. 

Du coté des départ le plan dégraissage était engager pour les indési-

rables. Presque tout le monde  était concerné 

En théorie, l’ASSE avait fait un bon mercato d’été. 

LA SAISON 2017-2018 avec un effectif remanié 

 La saison avait plutôt bien commencé avec l’euphorie du début de sai-

son   et 3 victoire en 3 matches en poche 

Malheureusement après la défaite face a paris 3-0 (pour le conte de la 

4éme journée) ce fut le début de la DESCENTE AUX ENFERS   sur les dix 

match qui suive seulement 2 victoire 3 nul et 5 défaite dont un derby perdu 5

-0  avec des lourdes conséquences sans suive la démission d’Oscar Garcia 

dans la affloué qui aura fait un passage calamiteux a l'asse ) 

la dégringolade se poursuit avec l’intérimaire de Julien Sablé avec seule-

ment 2 nul et 5 défaite au compteur qui 

 La première partie de saison est digne d’une équipe relégable... 

A Roland  Romeyer  de redresser vite le club avant qu'il sombre… 
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ASSE : LA DESCENTE AUX ENFERS  (2/2) 

 

Le mercato d’hiver  

 

Ce fut un grand mercato  de la part de l’asse d’abord en promouvant J.L 

Gasset au poste d’entraîneur principale  avec sont nouvel adjoint Ghislain 

Printant Neven Subotic et Debuchy apporte un bien fou a la défense sté-

phanoise sans oublier le retour de Beric et tannane et Yann m'Vila avec P.G 

Ntep parfaite notre mercato qui est probablement un des meilleur mercato 

d’hiver de la ligue 1. 

  

Avec des joueurs de dimension internationale Avec cela l’asse reste in-

vaincu a domicile en 2018 avec un magnifique derby ou l’asse arrache le 

nul mérité et repart du Groupama stadium avec fierté grâce a un but de de-

buchy (90) 

 Qui sera d’ailleurs élu joueur du mois de février 

  

Sources des photos : le progrès envers et conte tous  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Auteurs :  Antoine Hospital et Matteo Toscano 4°A 
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Présentation de Star Wars 3 (1/2) 

Date de sortie : 18 Mai 2005 

De : George lucas 

Avec : Hayden Christensen,Ewan Mcgre-

gor,Natalie Portman,Ian Mcdiarmid,Samuel L Jack-

son,Peter Mayhew 

Genre : Science fiction,Action 

Budget : 115 000 000 $ 

Distributeur : 20th Century Fox 

 

Synopsis (résumé) » : La Guerre des Clones fait rage. Une franche hostilité 

oppose désormais le Chancelier Palpatine au Conseil Jedi. Anakin Skywal-

ker, jeune Chevalier Jedi pris,entre deux feux, hésite sur la conduite à tenir. 

Séduit par la promesse d'un pouvoir sans précédent, tenté par le côté obs-

cur de la Force, il prête allégeance au maléfique Darth Sidious et devient 

Dark Vador. 

Les Seigneurs Sith s'unissent alors pour préparer leur revanche, qui com-

mence par l'extermination des 

Jedi. Seuls rescapés du mas-

sacre, Yoda et Obi Wan se lan-

cent à la poursuite des Sith. La 

traque se conclut par un spec-

taculaire combat au sabre entre 

Anakin et Obi Wan, qui décide-

ra du sort de la galaxie. 
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Présentation de Star Wars 3 (2/2) 

C'était vraiment quelque chose à quoi je ne m'attendais pas du tout, 

Star Wars : Episode III - La Revanche des Sith est le meilleur Star Wars de 

tous les temps et devient même un classique de la S-F, que dis-je un clas-

sique, un chef- d’œuvre ! Les acteurs sont cette fois pas seulement excel-

lents mais parfaits! Hayden Christensen offre tout ce qu'il peut pour donner 

de l'humanité à son personnage et il réussit à le faire ! La scène d'action fi-

nale restera dans les mémoires tellement l'émotion y est forte et tellement 

on est pris par les effets spéciaux sont extraordinaires, le design encore 

très imaginatif et les paysages superbes. Cette fois, George Lucas a écrit 

un scénario excellent en tous points et l'émotion n'a jamais été aussi forte 

dans un Star Wars que dans celui-là. Mais que serait Star Wars sans sa 

musique? John Williams compose un de ses thèmes les plus mémorables 

dans ce troisième épisode et écrit des musiques toutes excellentes. Bref, 

magnifique, un final que tout le monde attendait et qui va au-delà de nos 

attentes. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Auteurs : Arthur Sias et Antonin Forestier 3° 
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Festival d’Angoulême 2018 (1/2) 

En 1974, le premier festival d'Angoulême a ouvert ses portes. 

Pour la première affiche du «neuvième art», André Pratt* s'est 

chargé de la représentation de celle-ci. André Franquin* signe celle 

de 1975, au sens propre: sa signature est reproduite en bas à 

droite de l’affiche sur laquelle est reproduit l’un de ses dessins. Au-

teur belge de bande dessinée né en 1924, Franquin est alors bien 

connu des amateurs de bande dessinée, en particulier des lecteurs 

du Journal de Spirou pour lequel il a développé dès 1946 des his-

toires de Spirou et Fantasio, et inventé à la fin des années 1950 le 

personnage de Gaston Lagaffe, devenu central dans son travail. 

Présent lors de la première édition du salon d’Angoulême, Fran-

quin y a été récompensé par le grand prix. En vertu d’une tradition 

qui se met alors en place, il obtient également le privilège de réali-

ser l’affiche de l’édition suivante. Après plusieurs décennies de tra-

vail, sa reconnaissance comme auteur de bande dessinée est en 

marche. 
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Festival d’Angoulême 2018 (2/2) 

 

 

Ci- dessous vous pouvez voir les trois grands gagnants de ce 

concours de 2018  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

    André FRANQUIN                              André PRATT 

 

Auteurs : Marion Dupuy , Giovann Ballistreri 3° 
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 Les coulisses d’un reportage de France 3  

Introduction : 

 

Dans la classe de 4° chinois, le 8 mars 2018, des journalistes de France 

3 sont venus nous filmer pour un reportage (je précise que France 3 est fi-

nancé par la redevance). 

 

Le personnel : 

 

Il y avait 2 journalistes sur le 

tournage : 

-une caméraman (avec une ca-

méra doté d’un micro). 

-un perchiste (avec une perche 

et un autre micro). 

 

Le tournage : 

 

-Condition : Après les 15 premières minutes du cours, l'équipe de tour-

nage est arrivée et a commencé à filmer jusqu'à la fin du cours en terminant 

pas des interviews. On devait rester naturel mais c'était très stressant et dif-

ficile. 

-Journalistes : Ils se déplaçaient régulièrement dans la pièce. Parfois ils 

se tenaient derrière nous pour regarder ce que nous faisions puis ils repar-

taient , l'air de rien. 

 

Conclusion : 

 

Notre tournage c'est très bien passé et vous pouvez retrouver le repor-

tage final avec ce lien : https://france3-regions.francetvinfo.fr/auvergne-

rhone-alpes/loire/enseignement-du-chinois-montbrison-1438437.html 

 Sources : France 3 

Auteurs : Jérémy FONTIMPE/Lana LACHI BERAUD 

https://france3-regions.francetvinfo.fr/auvergne-rhone-alpes/loire/enseignement-du-chinois-montbrison-1438437.html
https://france3-regions.francetvinfo.fr/auvergne-rhone-alpes/loire/enseignement-du-chinois-montbrison-1438437.html
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Le Biathlon  

Règles : 
C’est un mélange de ski de fond et de tir à la carabine.  

C’est une course dans laquelle des concurrents parcourent une piste de 

ski de fond. La distance totale est divisée en deux ou quatre séries de 5 tirs 

sur des cibles de 50m (la moitié on tire couchée et l’autre moitié on tire de-

bout). Si un tir est raté, les athlètes ont un tour de pénalité de 150m. A l'arri-

vée, c'est la fixation du premier ski qui permet de savoir qui a gagné en cas 

d'égalité. 

 
Origines : 

Ce sport était pratiqué par les militaires pour surveiller les frontières. 

C'est un sport très physique. En 1912 ,a eu lieu la première compétition 

entre la Suède et la Norvège. C'est maintenant un sport très connu, présent 

au Jeux Olympiques et représenté par des athlètes très connus. 

 
Sportif français: 

Martin Fourcade est né le 14 septembre 1988. C’est un biathlète  fran-

çais, quintuple champion du monde et onze fois champion du monde. Il a 

remporté la coupe du monde de biathlon en 2018 . Il est considéré comme 

l'un des deux meilleurs du monde en biathlon avec Ole Einar Bjørndalen . Il 

est le seul à être classé sept fois dans le classement général de la coupe 

du monde en 2012 , 2013 , 2014 , 2015, 2016 , 2017 et 2018 . 

Il détient le record des 

globes de cristal rempor-

tés ( 31 ) . 
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 Echange Franco-allemand 

Durant cette année scolaire 2017-2018 un échange Franco-allemand va être organi-

sé du 15 mars au 22 mars et du 2 mai au 9 mai, chacun dans la famille de son corres-

pondant.  Les élèves s’y rendront en car pendant une journée. Cet évènement a lieu 

tous les deux ans depuis 1998. Ce voyage est organisé par Mme Danièle MAS, Mme 

Agnès PANGAUD, Mme Gaby LAUR et  Mme Steffi FRICK. Durant le mois de Mars les 

élèves de 4
ème

 et 3
ème

 du collège Victor De Laprade iront direction l’Allemagne au collège 

de Bad Saulgau (Bade-Wurtemberg) au Störck Gymnasium.  

Les correspondants sont choisis en concertation par les professeurs allemands et 

français à l’aide d’un formulaire individuel rempli par chaque famille. Les familles s’occu-

peront des correspondants (hébergements, repas de midi et du soir, soirée et week-end).  

 

Programme prévu en Allemagne 
 

Jour 1 : Jeudi 15 Mars  

6h00 départ direction Bad Saulgau en passant par la Suisse  

Arrêt petit-déjeuner et pique-nique… 

Vers 15h00 : découverte des chutes du Rhin (près de SCHAFFHAUSEN en suisse). 

Vers 18h30 arrivé au Störck- Gymnasium : accueil des familles allemandes. 

 

Jour 2 : Vendredi 16 Mars  

7h35 au collège : participations aux cours avec les correspondants. 

Accueil au Störck-Gymnasium. 

Soirée en famille 

 

Jour 3 et 4 : Journées en famille. 

 

Jour 5 :  7h35 au collège :  

départ pour Meersburg.  

Traversée du lac de Constance en bac. 

10h00 : visite de l’aquarium « Sea Life »Pique-nique. * 

Visite de la ville de Constance.  

Retour à Bad Saulgau vers 16h45. 

Soirée en famille. 
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Jour 6 : Mardi 20 Mars  

7h35 au collège : départ pour STUTTGART 

10h00 à WALDENBUCH ( au sud de STTUTGART) : visite de la chocolaterie Rit-

tersport ( expositions, magasins, films). 

Puis direction SUTTGART :  Découverte du centre-ville pique-nique et shopping : 

temps libre dans la kônigstraße ( zone piéton) 

Après-midi 15h00 / 16h45 : visite du musée Mercedes 

Retour à Bad Saulgau vers 18h30 / 19h00 et soirée en famille. 

Jour 7 : Mercredi 21 Mars  

7h35 au collège. Matin excursion à UNTERUHLDINGEN ( au bord du lac de Cons-

tance).  

9h30 visite du Pfahlbauten-Museum  

Pique-niqueau bord du lac et découverte de Friedrichshafen 

14h00 visite du musée Zeppelin. 

Retour dans l’après-midi à Bad Saulgauet soirée en famille 

Jour 8 : Jeudi 22 Mars 

 

7h35 : rendez-vous au collège avec les bagages 

8h00 : départ pour la France 

Retour par Fribourg 

Arrivée aux environs de 19h00 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Auteurs : Marine et Camille FAURE 
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Le harcèlement scolaire 

Le harcèlement scolaire c’est quoi ? 
 

Le harcèlement scolaire se définit comme des violences répétées, pour af-
faiblir psychologiquement la personne qui en est victime. (Exemple : bri-
mades, humiliation, insultes répétées…) 
Ces gestes sont punis par la loi. 
 
Pour combattre les violences psychologiques on 
peut appeler le 119, ou des associations d’aide 
aux victimes. 

  

Le profil du harceleur est différent des autres : 
 
L’agresseur éprouve un besoin de domination pour paraître  plus fort aux 
yeux des autres . Souvent il a un physique différent (plus grand, plus fort) . 
Ses résultats  scolaires peuvent être médiocres ou très bons. 
 
Pour lutter contre ces faits on peut demander de l’aide en appelant « Net 
écoute » en cas de harcèlement en ligne. Ou bien contacter une associa-
tion du réseau « France victimes ». 
 
Certaines victimes ne subissent pas que des insultes mais elles peuvent 
essuyer aussi des moqueries ou des gestes humiliants. (Jeter du fromage 
dans les cheveux, lancer du riz et du pain sur la personne.) 
 
 Que toute personne subissant ces actes n’hésite pas à en parler à un 
adulte ! 
 
 

FAURE Marine & VANCAUWENBERGE  Romane 
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Les architectes d’intérieur 

 
-C’est quoi un architecte d’intérieur? 
 

L’architecte d’intérieur décore des espaces intérieurs en fonctionnalisant 

et en jouant sur les volumes, les matériaux, le mobilier et la lumière. 

 
 
-Quelle est la différence entre un architecte d’intérieur et un architecte? 

 

Différences entre un architecte et un archi-

tecte d'intérieur : 

L’architecte est concepteur de maisons indi-

viduelles, d’immeubles ou de bâtiments publics. 

Cependant il peut modifier les structures de 

tous bâtiment existants, que ce soient des ex-

tensions ou des rénovations de gros-œuvre (murs porteurs, sols, cloi-

sons…) 

L’architecte d’intérieur ne peut, que modifier et penser l’aménagement 

intérieur, il ne conçoit pas les structures des bâtiments. Il peut s’agir d’inté-

rieurs de maisons individuelles, appartements, bureaux, commerces…mais 

toujours en tenant compte de l’architecture existante. Il repense la décora-

tion de l’espace intérieur, en jouant avec les couleurs tendance et le choix 

des matériaux, des meubles…Il peut également abattre des cloisons ou 

aménager un escalier intérieur. 

 

- Quel parcours faut il avoir pour être architecte d’intérieur ? 
 

Il faut au minimum un Bac+4 ou +5 pour 

pouvoir exercer en tant qu'architecte d'inté-

rieur, et surtout obtenir un diplôme d'une 

école reconnue par le CFAI (Conseil français 

des architectes d'intérieur). Au Lycée, il est 

conseillé de passer un Bac Général (S, ES, 

L, ou STI Arts Appliqués). 

 

Auteure : Mangavel Léa 
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L’E-sport 

 L’E-sport  désigne des compétitions de jeux vidéo en réseau local 

ou via Internet sur consoles ou ordinateurs. Les joueurs professionnels 

évoluent en individuel ou appartiennent à une équipe. S’obligeant à un en-

traînement quotidien de plusieurs heures, ils participent aux compétitions 

organisées à travers le monde et vivent des gains remportés ou de leur 

sponsors. 

 

Au début avec de petit lot à la clé au-

jourd’hui l’E-sport permet à des mil-

liers de personnes de vivres, avec de 

nouveau métiers qui se créé : jouer 

pro; commentateur ; coach… 

 

 

Certain joueur pro partagent leur  partie en ligne sur des sites comme 

Twitch et gagne leur vie avec les dons de leur communauté ou par des par-

tenariat avec des marques. 

 

Aujourd’hui l’E-sport c’est 320 mil-

lions de spectateur a travers le 

monde et plus de 90 millions de 

dollars de gains des joueurs a tra-

vers le monde. Des chaînes de té-

lévision se crée autour de se su-

jet. L’E-sport grossit d’année en 

année au point que des discus-

sions son en cour pour que l’E-sport soi une discipline Olympique 

Sources : 

-Wikipédia, -Millenium, -Gamers Rules 

 
 

Auteurs : Jérémy FONTIMPE 
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Sortie Latiniste 2018 

Sortie Latinistes à la découverte de l'aqueduc du Gier  

 

Le Jeudi 3 Mai, les éléves latinistes 
du collège Victor de Laprade sont 
partis 

à la découverte de l'aqueduc du Gier, 
en visitant plusieurs vestiges de ce 
monument, monumentale œuvre 
d'art construite par les romains au 
1er siècle de notre ère, pour achemi-
ner les eaux du Gier jusqu'à Lugdu-
num. 

Nous nous sommes rendus tout d'abord à Chagnon, dans la célèbre ''Cave 
du curé '' qui est une des parties restantes les plus emblématiques de cet 
ouvrage long de 85km.Nous avons parcouru recroquevillés, chaussés de 
bottes ce tronçon souterrain creusé ,commme 85% du dispositif. 

 

Ensuite à Mornand et à Chaponost, nous avons pu admirer des vestiges 
aériens d'arche de pont et de ponts-siphons, ainsi que des regards restau-
rés de manière plus ou moins professionnelle. 

Cette sortie s'est clôturée par la visite de l'exposition ''Aqua'' du musée gal-
lo de Fourvière. 

Nous sommes ren-

trés ravis , et avons 

chaleureusement re-

mercié nos deux guides 

du patrimoine , de 

l'association « Forez 

Jarez » 
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Le voyage en Italie (1/2) 

 Nous sommes partis en Italie du 19 au 24 mars 2018, les élèves de 4
ème

 et 
3ième de Victor de Laprade et les 3

ème
 du collège du Marais ont participés 

à ce voyage. Différents professeurs nous ont accompagnés : M. Demsky, 
M. Grenier, Mme. Peteto, Mme. Duchamps et notre chauffeur de bus. Nous 
avons commencé notre périple par la visite de la Rome Antique, ensuite 
nous sommes allés à Pompeï et Naples, nous avons passé une journée au 
collège de nos correspondants, puis nous sommes retournés à Rome mais 
cette fois pour la visite de la Rome baroque. 
 
19/03/2018 Départ de la France pour l’Italie 
 
20/03/2018 La première journée à Rome (antique) : 
 
    
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Nous sommes arrivés à Rome aux alentours de 10 heures du matin, et, 
une fois arrivés, nous avons longé le Tibre, jusqu'à arriver à la statue ci-
contre. Apr7s cette photo nous avons marché un long moment avant d’aller 
pique-niquer. L’après-midi, nous avons visité plusieurs monuments tout en 
marchant dans Rome, dont une église. Nous avons dormi à l’hôtel situé à 
Fiuggi. 
 
21/03/2018 La deuxième journée, à Naples (le matin) et Pompeï (l’après-
midi) 
  Pour la deuxième journée, nous avons visité un musée antique sur  

Pompeï à Naples 
et l’après-midi nous avons visité la ville de  
Pompeï, une ville antique qui a été détruit à 
cause du Vésuve (un volcan), cette ville a 
été recouverte par les cendres et les nuées 
ardentes, le 24 août 79. C’était une  
expérience très enrichissante. 
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Le voyage en Italie (2/2) 

 

22/03/2018 Journée dans le collège de nos correspondants 
 

  Le 22 mars, nous avons fait escale pendant 
notre retour à Rome dans le collège de nos 
correspondants. Le matin nous avons suivi des 
cours tels des élèves italiens. Après ceci, nous 
avons pu observer une danse traditionnelle 
faite par des élèves. Nous avons mangé un 
grand buffet, avec de la nourriture majoritaire-
ment italienne. L’après-midi à été consacrée à 
la rencontre de nos correspondants respectifs. 

Nous sommes partis à 17h en direction de Rome …  
 
23/03/2018 La quatrième journée à Rome (baroque) 

 
  La dernière journée nous avons visité : la 
place Navona, la place Campo dei Fiori, la fon-
taine de Trevi etc… Et le Vatican avec sa basi-
lique Saint Pierre. Ensuite nous avons fait une 
petite séance shopping. Et pour terminer le 
soir, nous avons mangé dans une pizzeria. Le 
soir nous avons pris le bus pour notre retour en 
France. 
 

 -Conclusion : 
 
Nous sommes arrêtés quelques instants faire des magasins de souvenirs 
ou de marques. Les visites de ce voyage linguistique nous ont permis d’en-
richir notre culture, le savoir de vivre en groupe avec les autres élèves, de 
développer notre culture et notre goût pour l’Italie. Certains d’entre nous ont 
d’ailleurs beaucoup pratiqué la langue sur place. 
                                                                                     
 
 
 
 
 
 
 
 Arthur & Tom                    
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LE CAMEROUN 

 
 

Situation géographique: 
 
Le Cameroun est un pays en Afrique situé juste au- dessus de l'équateur 
sur la côte ouest de l'Afrique et touché par l'océan Atlantique. 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

Présentation du pays: 
 

La capitale du Cameroun est Yaoundé, le Cameroun est un pays assez 
pauvre, enfin cela dépend.  La plupart des habitants sont pauvres et vivent 
plutôt misérablement, tandis que les habitants plus fortunés -qui correspon-
dent à la classe moyenne française- vivent dans des quartiers riches à l'écart. 

 

 

 

 

 

 

 

 

Les écoles : 
 

En ce qui concerne les écoles c'est à peu près pareil qu'avec les habitants, les 
écoles pauvres sont assez misérables, alors que les écoles riches sont à peu 
près équivalentes aux petites écoles de campagne françaises mais le niveau 
d'éducation est à peu près égal. 
Par exemple dans l'école Dominique Saviot, une école de la ville nommée 
Douala où j'ai été élève les cours et le programme sont  à peu près similaires 
au programmes français. 
 
                                                                                               Romain Lefebvre 
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La nourriture : 
 

Les spécialités camerounaises sont le Ndolé et les miondos. Le ndolé est un 
plat que je trouve très bon et qui se marie avec les miondos, son goût ne plaît 
pas à tout le monde. Il s'agit d'une plante séchée et consommée crue. Les 
miondos sont du manioc écrasé et cuit dans  des feuilles de bananier. Ce plat 
est très accessible, sa texture est molle et collante et de couleur blanche. 
 

 

 

 

 

 

 

 

Situation : 
 

En ce qui concerne la politique : en ce moment c'est compliqué. Le président 
Paul Biya, 83 ans, au pouvoir depuis trop longtemps, a affronté l'homme poli-
tique John Fru Ndi lors du dernier tour des élections présidentielles et les a 
emportées avec 51 % des voix, le peuple a crié au scandale et a commis plu-
sieurs attentats pour montrer son mécontentement .Bref, la situation est com-
pliquée et risque de s’aggraver. 
                                                                                               Romain Lefebvre 
 


